Solicitará el INE presupuesto por 37 mmdp

El instituto plantea otorgar 10 mil 444 mdp de prerrogativas a partidos políticos

OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

El Instituto Nacional Electoral (INE) presentó el anteproyecto de presupuesto de 2024, en el que solicita 37 mil millones de pesos para la organización de las elecciones del próximo año, así como para sus gastos operativos y prerrogativas para partidos políticos.

La Comisión Temporal de Presupuesto expuso el anteproyecto, el cual pasa a la Junta General Ejecutiva y posteriormente al Consejo General del INE.

En la elección federal de 2018 el presupuesto base del INE fue de 21 mil 600 millones de pesos, sin contar el financiamiento a partidos.

Para el siguiente año, el INE solicita un presupuesto de 23 mil 757.45 millones de pesos para el presupuestobase, que incluye gastos operativos y proyectos, objetivos estratégicos e institucionales, lo que representa 11% más del presupuesto solicitado para la elección federal de 2018. El instituto también perfila 10 mil 444 millones de pesos para las prerrogativas de los partidos políticos.

En tercer lugar, se propone solicitar 3 mil 568 millones de pesos como presupuesto precautorio, el cual se utilizaría en caso de que se realice una consulta popular o elecciones extraordinarias.

Además, se realizó una reducción de 196 millones de pesos en las siguientes áreas: oficina del secretariado, Órgano Interno de Control, Dirección Jurídica, Unidad de Servicios de Informática, Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores, Dirección del Servicio Profesional Electoral, consejeros del Poder Legislativo y representantes de partidos políticos, Unidad Técnica de Transparencia y Protección de Datos y la Coordinación de Asuntos Internacionales.



Ven puertas abiertas

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, destacó las reuniones con la Cámara de Diputados en el proceso de construcción del proyecto del presupuesto.

"Se establece que por primera ocasión el instituto se acerca a la Cámara de Diputados de manera previa a la aprobación del presupuesto. Eso ya abre las puertas para que los trabajos que se están haciendo aquí sean los correctos", señaló.

"Yo espero que a este presupuesto no se le disminuya una sola cifra en la Cámara de Diputados, tengo mis veladoras puestas. Pasará a la Junta General Ejecutiva y de ahí pasaremos al Consejo General en fechas muy próximas para que tenga la debida fundamentación", afirmó.

En conferencia de prensa posterior, la presidenta de la Comisión Temporal de Presupuesto del INE, Carla Humphrey, señaló que ven apertura con la Cámara de Diputados para lograr la aprobación del presupuesto solicitado para 2024, y añadió que buscarán reuniones con la Comisión de Presupuesto y la Junta de Coordinación Política. "Creo que nos quedamos con esa impresión de que tenemos las puertas abiertas y que tendremos un diálogo franco y directo con la Comisión de Presupuesto", subrayó.

"Los sentimos con muy buenas ganas de conocer cómo se arma, cuáles son los temas relevantes para el proceso electoral, cómo se ha presupuestado, cuál es el histórico de gastos", añadió.

La consejera destacó que en caso de que haya un recorte significativo al presupuesto solicitado acudirían a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

Señaló que en el proceso electoral de 2024 habrá un aumento del padrón electoral, al pasar de 91 millones a 98 millones de personas, con un estimado de 170 mil casillas, lo que implica un aumento de personal. ●

ESTIMACIONES

El INE plantea distribuir el dinero de la siguiente manera:

- Presupuesto base: 23 mil 757 millones de pesos.
- Financiamiento público a partidos: 10 mil 444 millones.
- Presupuesto precautorio: 3 mil 568 millones

Fuente: INE



En conferencia de prensa, los consejeros del INE presentaron el proyecto de presupuesto para el próximo año.